



DESDE EL PISO DE REMATES

POR MARICARMEN CORTÉS  
milcarmencm@gmail.com

## TechBa Madrid, apoyó 40 firmas

Está en México Raúl Lucido, director general del TechBa Madrid, entrevistando firmas candidatas a ser apoyadas para convertirse en exportadoras a Europa

**T**echBa Madrid es uno de los seis aceleradores de empresas, Technology Business Accelerators, del programa conjunto de la Secretaría de Economía y la Fundación México-Estados Unidos para la Ciencia (Fumec), que dirige **Guillermo Fernández de la Garza**.

Como su nombre lo indica, los TechBA apoyan a las pymes tecnológicas mexicanas para que se desarrollen en otros mercados. El programa inició en 2005 con los TechBA de Silicon Valley y Austin en Estados Unidos, en 2006 se abrieron los TechBa de Montreal, Canadá y de Madrid, España, y este año otros dos en Estados Unidos en Michigan y Arizona.

En el caso de TechBa Madrid, se han apoyado ya a 40 empresas en las tres generaciones, de las cuales 20 se han constituido formalmente como empresas en España, y al cierre del año pasado se había registrado un incremento en las ventas de 7% y de 24% en empleos.

En este año, evidentemente, hay un afectación negativa por la crisis, pero aunque las ventas promedio bajaron 5%, el empleo aumentó 27% y la expectativa es muy positiva en la medida en que se reactive la economía española, que tiene el atractivo principal para las empresas mexicanas de ser una puerta de entrada al mercado de la Unión Europea, además de que España es el segundo mayor productor de energía eólica, el sexto receptor de inversión extranjera directa en Europa, el séptimo exportador de servicios comerciales y el décimo importador de servicios comerciales, porque lo que hay una amplia gama de

oportunidades para las pymes mexicanas tecnológicas.

Los principales sectores a los que se enfoca TechBa Madrid son agroalimentación, energía renovable, turismo, automotriz, tecnología de la información y tecnología, industria aeroespacial, tratamiento de agua y logística.

La asesoría que otorgan los TechBA a las empresas seleccionadas van desde estudio de mercado con un análisis a fondo de la viabilidad de sus productos a nivel tecnológico, hasta aspectos legales, contables, comerciales y de mercadotecnia. Desde luego la asesoría no es gratuita ni es una opción para empresas pequeñas, ya que se requiere un mínimo de ventas anuales de un millón de dólares; que tengan un servicio o producto con una ventaja competitiva a nivel internacional, capacidad financiera para permanecer un año en Madrid; y presencia de un alto ejecutivo de la empresa con capacidad de decisión.

El programa de aceleración a las que ya pasaron por la fase de preaceleración abarca dos años con un costo de membresía de 50 mil pesos el primer año y 100 mil el segundo, más un recibo anual por 394 mil 641 pesos.

### CANACINTRA Y CCE: RESPUESTA TARDÍA

Ahora sí que el Consejo Coordinador Empresarial que preside **Armando Paredes** y la Canacinttra que encabeza **Miguel Marón** reaccionaron en forma tardía, aunque eso sí alzada, a la decisión de la Cámara de Diputados de decretar un doble puente la semana próxima el lunes 16 y viernes 20, lo que hoy será oficialmente rechazado por el Senado de la República.

El Consejo Coordinador Empresarial señaló que la aprobación de la Cámara de Diputados al doble puente afectará a precaria situación económica de muchas empresas y lesionará la productividad del país, además de que los diputados aprobaron la reforma sin consultar al sector privado, y calificó como una aberración el que se tomen decisiones al "vapor" y con un dictamen confuso que generó inquietud entre empresas y trabajadores.

Por su parte, la Canacinttra señaló que se requiere trabajo para salir adelante y no descansos para atrasarnos más y **Marón** critica los diputados calificándolos de "personajes" que no entienden el financiamiento de la economía nacional ni de las empresas y aseguró que por cada día se pierden 45 mil millones de pesos (0.4% del PIB) y en el sector de la transformación las pérdidas serían de 5 mil 500 millones de pesos, o 0.27% del Producto Interno Bruto manufacturero.

Lo que sí hay que reconocer es que **Salomón Pressburger**, el presidente de la Concamin, fue más oportuno que sus colegas porque desde el lunes pasado se manifestó en contra del doble puente por sus efectos en la productividad de la industria. Para el año próximo los "eficientes" diputados tan preocupados en celebrar el 20 de noviembre no tendrán pretexto para decretar más días feriados porque caerá en sábado.

### SCT DEMANDA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA

El Secretario de Comunicaciones y Transportes, **Juan Molinar**, aseguró que es "impostergable" fomentar una mayor inversión privada en infraestructura. Sin embargo, y a pesar de que desde septiembre pasado el presidente **Caldón** informó que enviaría al Congreso una iniciativa para impulsar asociaciones público privadas, hasta el momento, dos meses después no la ha enviado aún al Congreso.

